
«Эксперт РА» подтвердил рейтинг надежности 
САО «ГЕФЕСТ» и изменил прогноз с «развивающегося» 
на «стабильный»

Страховому обществу «ГЕФЕСТ» подтвержден рейтинг надежности «Эксперт РА»  
на уровне «А+» – «очень высокий уровень надежности», также изменен про-
гноз  с «развивающегося» на «стабильный».

Среди позитивных факторов финансовой устойчивости компании были выде-
лены сильное отклонение фактического размера маржи платежеспособности от 
нормативного, высокие значения коэффициента текущей ликвидности и коэффи-
циента уточненной страховой ликвидности-нетто.

Ключевыми причинами пересмотра прогноза с «развивающегося» на «ста-
бильный» стали восстановление высоких темпов прироста взносов (50,3% 
за 1 полугодие 2013 года по отношению к 1 полугодию 2012 года).
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Страховщики прогнозируют увеличение сборов по страхованию СМР в 2014 году на 15%
Представители страховых компаний прогнозируют прирост сбора премий по страхованию строительно-монтажных рисков 

(СМР) в РФ в 2013 году на уровне 10-15% к предыдущему году, в 2014 году - на уровне 15%. Такие данные были получены по 
итогам опроса участников «круглого стола», посвященного проблемам развития рынка строительно-монтажных рисков в РФ.

 По данным, приведенным в исследованиях агентства «Эксперт РА», в первом полугодии 2013 года страховщиками 
собрано 18,8 млрд рублей по страхованию строительно-монтажных рисков. Основной объем поступлений обеспечен по до-
говорам страхования имущества в рамках СМР.

<…> Страховщики разошлись в оценке роли страхования по государственным строительным проектам. Одни считают такие 
договоры примером для других, другие полагают, что коммерческое страхование, не связанное с требованием кредитующих 
банков и заказчиков, не развивается и представлено в России мизерными объемами.

 Тревожную тенденцию даже в сегменте страхования строительно-монтажных рисков за счет бюджета отметил гене-
ральный директор САО «Гефест» Александр Миллерман.

 «В настоящее время в целом ряде крупных строительных проектов Москвы их организаторы отказываются от страхо-
вания рисков в целях экономии средств. С учетом наложенных законодателем обязательств финансовых гарантий в послепу-
сковой период на горизонте 5-8 лет такое решение опасно», - считает А.Миллерман. С его точки зрения, выходом из сложив-
шейся ситуации может стать введение статьи расходов на страхование строительно-монтажных рисков в состав защищенных 
по смете.

 «Я полагаю возможным сокращение расходов на страхование одновременно с расходами по другим статьям сметы 
строителей. Однако полное исключение всяких затрат на страхование - неправильное и в перспективе опасное решение», - 
считает глава «Гефеста».

На 871 млн. руб. застрахован ремонт 
участка трассы А-166 Чита – Забайкальск 

Капитальный ремонт дороги А-166 Чита – Забайкальск 
ведется на участке с 404 по 420 км. 

Страховая сумма по договору страхования строительно-
монтажных работ составила 871 млн. руб. Договор действу-
ет до апреля 2014 года.

Застрахованы работы по устройству 
электроосвещения на двух федеральных 
трассах 

Работы по устройству искусственного электроосвещения 
ведутся на автодорогах А-114 Вологда – Новая Ладога и 
М-18 «Кола».

Страховая сумма по двум договорам страхования строи-
тельно-монтажных работ составила 222 млн. руб. Договоры 
действуют до декабря 2014 года.

Застрахован комплекс работ по 
наружному освещению в главном 
медиацентре в Сочи

Медиацентр состоит из пресс-, телецентра, а также ком-
плекса зданий и сооружений для размещения представите-
лей средств массовой информации на 600 мест.

Страховая сумма по договору страхования строительно-
монтажных работ составила 29 млн. руб. Договор действует 
до конца ноября 2013 года.

Застрахованы работы по выносу 
инженерных коммуникаций из зоны 
строительства районов «Сколково»

Страховая сумма по договору страхования строитель-
но-монтажных работ по выносу инженерных коммуникаций 
из зоны строительства проектируемой застройки районов 
«Сколково» составила 161 млн. руб. Договор действует до 
июня 2014 года.



Страховщики отказываются страховать строителей по проектом с участием дольщиков
Гендиректор САО «Гефест» Александр Миллерман связывает такие настроения на рынке в первую очередь со «слабым 

законодательным регулированием ответственности строителей в работе с дольщиками».
 «С нашей точки зрения, взаимоотношения строителей и дольщиков ничем не отличаются от тех, которые существуют 

между банками и их клиентами. Только дольщики рассчитывают после передачи денежных средств получить обратно свои 
квартиры, а не депозиты. В то же время по действующему законодательству застройщик, получив от дольщиков финанси-
рование, имеет большую свободу в распоряжении этими средствами. Даже честный застройщик, имея столько соблазнов 
остаться безнаказанным, не исполняя обязательства перед дольщиками, дрогнет. В этой связи страховые компании опасают-
ся страховать риски застройщиков в долевом строительстве», - сказал он.

 При этом глава компании «Гефест» напомнил, что с 1 января 2014 года по российскому законодательству риски от-
ветственности перед дольщиками должны быть застрахованы.

 А.Миллерман добавил, что «у каждой страховой компании, активно работающей в сегменте строительно-монтажных 
рисков, найдется 2-3 любимых и прозрачных клиента, которые вызывают полное доверие». «Для таких клиентов страховщики 
в настоящее время разрабатывают договоры страхования по проектам с участием дольщиков. Однако этот вид страхования 
не рассчитан на массовое распространение», - заявил глава САО «Гефест».

 Он добавил, что страхованием подобных рисков может заниматься специализированное общество взаимного страхо-
вания (ОВС), организованное строителями.

 «Коммерческие страховщики могут рассмотреть вопрос о перестраховании избыточных рисков такого ОВС», - пола-
гает А.Миллерман. <…>

 Комментируя ход обсуждения агентству «Интерфакс-АФИ», один из экспертов страховой компании, ведущей на рын-
ке строительно-монтажных рисков, высказал предположение, что «к 1 января 2014 года ОВС строителей создано не будет, 
организация не успеет провести все необходимые для этого процедуры». «В этом случае сегмент в строительстве с участием 
дольщиков «зависнет». Требование законодателя о страховании выполнить окажется невозможно», - сказал он. Вместе с тем, 
как предположил собеседник агентства, ответственности за исполнение обязанности застраховать свои риски перед дольщи-
ками со строителей никто не снимет, проверяющие органы будут контролировать исполнение законодательства.

Каско снизило страховые премии
В первом полугодии страховой рынок сбавил темпы роста из-за падения спроса на машины и спада активности корпора-

тивных клиентов. По итогам 2013 года ожидается 10%-ный прирост против 20% в 2012 году.
Объем страховых сборов в СПб в первом полугодии увеличился на 15%, до 31,2 млрд рублей, к тому же периоду 2012 года. 

Тем не менее страховщики опечалены: в 2012 году темпы роста были выше, рынок вырос сразу на 19,3%.
Почувствовали снижение
Главный тормоз рынка - падение продаж новых автомобилей, снижение темпов роста розничного кредитования, общая 

стагнация в экономике, перечисляет он. Показатели рынка обязательного страхования опасных промышленных объектов и 
ответственности перевозчика также оказались ниже прогнозируемых. Страховщики отмечают, что до них наконец докатилась 
кризисная волна, которую другие отрасли начали ощущать еще в прошлом году.<…>

Максимум скорости
Если говорить о динамике, то наилучший прирост показали страхование ответственности пассажироперевозчиков и стра-

хование от несчастных случаев и болезней. Впрочем, на эти виды приходится небольшой объем сборов.<…>
Начали экономить
Сборы по каско, на которое приходится 40% рынка, выросли в первом полугодии на 12%, хотя в прошлом году этот показа-

тель составлял 18%. <…> Снижение активности юрлиц в страховании уже чувствуется, говорят страховщики. «Что касается 
страхования корпоративных клиентов, то вынужден констатировать замедление темпов сборов премий, и связано это со стаг-
нацией в экономике страны, бюджеты на страхование в компаниях оптимизируются, на этом рынке наблюдается очень силь-
ная ценовая конкуренция, которая просто обваливает тарифы», - делится наблюдениями директор филиала САО «Гефест» 
в Петербурге Анатолий Кузнецов. - Такая политика в ближайшие годы может привести к серьезным проблемам». Но, по его 
словам, страховщики в корпоративном сегменте демпингуют не от хорошей жизни - этот рынок пытаются захватить рознич-
ные страховщики, которые терпят существенные убытки в своих видах страхования.
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